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Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, em primeira chamada às quatorze horas e vinte cinco minutos, 1 
iniciou-se a reunião extraordinária do CMS-Maricá, de forma online, com os seguintes conselheiros Titulares: Bruno de 2 
Souza Lougon, Anna Maria de Carvalho Quintanilha, Jorge Alberto Rispoli, João Batista Lins Guilhermino, Adriana 3 
Domingues Picanço, Rose Mary de Melo Bruce, Edson Gonçalves de Oliveira, Leila Maia da Silva e Eliane Fontes de Araújo. 4 
Suplente: Claudia Rogéria de Lima Souza, Danielle Torres Xavier, Ana Mayda Ordonez Vieira e Moisés Antônio de Melo 5 
Abrão. O Presidente Bruno abre a reunião verificando o quórum necessário para a realização da mesma com pauta única. 6 
Aprovação dos Indicadores Bipartite 2024.   O Presidente franqueia a palavra para quem quiser fazer o uso. A Conselheira 7 
Rose Mary diz que gostaria de acrescentar dentro dessa reunião extraordinária só uma pequena fala da cartilha do Ministério 8 
Público do nosso Estado do Rio de Janeiro que é uma cartilha para Conselheiros de Saúde, que fala sobre a importância da 9 
ação dos Conselhos de Saúde, nas negociações com o poder público, principalmente quando se trata de escolher e indicar as 10 
prioridades que devem ser objetos de políticas públicas. Essas escolhas dos indicadores sempre são feitas pelos Secretários 11 
Municipais a partir de reuniões e etc. É bom a participação dos respectivos Conselheiros Municipais de Saúde, é bom se 12 
transformar futuramente nas políticas municipais de saúde. Então só queria te deixar claro que determinadas condutas que 13 
tem sido frequentes em relação às aprovações ou até faltas, que são incluídas com a finalidade de aprovação, sem, contudo, 14 
ter um conhecimento prévio do determinado assunto. Marca, como foi marcado na outra reunião a apresentação e aprovação 15 
como pauta, então gostaria de solicitar mais uma vez que os Conselheiros possam realmente participar ativamente do 16 
planejamento do processo, e não só serem chamados para a aprovação. Então, as dúvidas foram esclarecidas no último dia 17 
31 de julho, na sede da Secretaria de Saúde e os questionamentos foram feitos inclusive a Mônica esclareceu e falou sobre o 18 
que não poderíamos mais incluir, porque o prazo já estava expirado e com todas as tratativas que deveriam ter sido feitas 19 
antes, sem a participação do Conselho, então naquele momento não haveria mais possibilidade de o Conselho incluir nada e 20 
nem opinar sobre os parâmetros, assim gostaria que ficasse registrado isso. Que não permitisse mais esse tipo de conduta 21 
porque os Conselheiros eles têm que deliberar sim, mas sobre matéria de documento às quais tiveram acesso previamente e 22 
plenamente esclarecidos. Obrigado. O Presidente pergunta se mais alguém gostaria de fazer uso da palavra. O Conselheiro 23 
Moisés diz que quer deixar em cima do que a Conselheira Rose Mary está falando, que estiveram na FEMAR na última 24 
semana onde foram apresentados os indicadores onde a Mônica fez a apresentação, e no decorrer da apresentação foram 25 
verificados vários pontos que foram pactuados sem a discussão prévia e vários pontos sem que pudéssemos ter metas 26 
superiores de Maricá, cita a meta do teste do pezinho e as justificativas que foram apresentadas pela gestão, discordamos.  27 
Mas pela ausência de participação dos Conselheiros e das Conselheiras., faz com que haja essas distorções nessas metas que 28 
são pactuadas. Falam em meta de vacinação de 100%, porque o teste do pezinho não está 100%. Para os outros indicadores 29 
posso citar também o tratamento dentário que é 0.5 porque não é 1.0?  que seria o máximo o que esperamos que as pessoas 30 
tenham de acesso pleno ao tratamento dentário; então colaborando com que a Conselheira Rose Mary falou o importante é 31 
que possamos participar, para que possamos fazer que esses indicadores sejam condizentes com a realidade daquilo que 32 
esperamos e queremos alcançar enquanto saúde aqui em Maricá. Então, deixa registrada essa fala para que possamos ter 33 
acesso às discussões, e esperamos receber um convite.  A expectativa para quem foi convidado para participar e o título era 34 
para participar da uma oficina de planejamento, sem explicação adequada sobre o que seria tratado. O Vice Presidente diz 35 
que concorda com os Conselheiro Moisés e Rose Mary porque essa oficina foi bem explícita para todos nós do Conselho, 36 
então pedir a Secretaria, quando for fazer o convite de participação em algum estudo, que sejam mais explícitos porque nós 37 
não ficamos sabendo dessa oficina. O Presidente pergunta se alguém da Gestão gostaria de fazer o uso da palavra. A Mônica 38 
diz que estamos registrando todas essas recomendações e da próxima vez nós enfatizaremos com mais antecedência e vezes 39 
se for necessário. O Presidente pergunta se mais alguém gostaria de fazer uso da palavra.  Boa tarde Mônica diz que estamos 40 
registrando todas essas recomendações e da próxima vez nós enfatizaremos com mais antecedência e mais vezes caso for 41 
necessário fazer mais alguma colocação antes de submeter em votação. O Conselheiro Moisés diz que  queria deixar só uma 42 
palavra de  agradecimento a Mônica, pela disponibilidade  que ela teve, perdermos  boa parte  nosso dia durante essa 43 
apresentação, mas queria  só  reforçar mais uma vez   sobre a importância do Conselho  participar;, falamos de várias questões, 44 
conversando sobre muita coisa, são vários  indicadores, que são  indicadores que parecem soltos, mais quando vamos fazer 45 
a pactuação podem revelar  diversas formas que temos  no  nosso  sistema de   saúde, então  vários  indicadores  que 46 
apareceram naqueles, por exemplo: As questões da hipertensão  e   da diabetes,  esses   indicadores  eles  vão  denunciar  até   47 
possíveis falhas na Atenção Básica,  então quando temos esse indicador um pouco  mais  bem  amarrado,  de  acordo  com a  48 
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realidade contundente de cada município,  conseguimos  ver melhor os números  e forçar para que essa profissão de cuidar 49 
seja melhor. Gostaria de deixar essa fala só para reforçar o que já falamos e deixar o agradecimento para Mônica que esteve 50 
naquele dia conosco.  O Presidente diz que antes de começar a votação também quer agradecer a disponibilidade da Mônica, 51 
de toda equipe da Secretaria que prontamente nos atendeu para tirar todas as dúvidas e esclarecimentos. Que não pôde ficar 52 
na reunião até o final, devido a compromisso de trabalho, mas soube notícia de que foi uma reunião que durou bastante 53 
tempo. Agradece a Mônica pela  disponibilidade, agradece  aos Conselheiros também que mesmo postergando a reunião e 54 
não podendo estar na reunião anterior que  foi marcada e não deu quórum,  mas conseguimos  também ter tempo de levantar 55 
as dúvidas, e vir para essa reunião de hoje de forma mais madura, e tendo como os Conselheiros  Rose Mary, Moisés  e o 56 
Vice Presidente Jorge também falou, precisamos também nos anteceder em  futuras aprovações para que consigamos  não só 57 
ter conhecimento dos dados, mas também participar da construção deles, acha que evitaríamos muitas dúvidas no final do 58 
processo, seja ele qual for.  Coloca e pede para aqueles que concordam com a pactuação como foi proposta que permaneça 59 
como estão. Aqueles que não concordam por favor se manifeste. Temos uma aprovação por unanimidade? Pergunta se alguém 60 
tem objeção ou alguma coisa contra? Foi aprovado por unanimidade, vamos dar encaminhamento para a Secretaria de Saúde. 61 
Agradece a todos pelo comprometimento do Conselho está se fazendo valer a sua responsabilidade dentro do tempo que foi 62 
estipulado, para que se apresentado os dados à aprovação. O Conselho mesmo, nos 45 minutos do segundo tempo fez valer 63 
a sua autonomia e sua responsabilidade. Agradeço o comprometimento de todos, externo o desejo de excelente término de 64 
semana a cada um de vocês. Havendo mais nada a tratar, encerra a reunião às 14:37(quatorze horas e trinta e sete minutos), 65 
da qual, eu, Laudeci Costa, Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que foi revisada pela Secretária Geral Anna Maria de 66 
Carvalho Quintanilha que, por expressar a verdade, será datada e assinada pelo Presidente, Secretária Geral e a Secretária 67 
Executiva, Maricá, 07 de agosto de 2024. 68 
XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 69 
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